

miércoles 15 de julio de 2020 - 12:00 AM

# ¿Por qué no han procesado muestras de COVID-19 en el Laboratorio Departamental?

La Secretaría de Salud de Santander reconoció que se han presentado inconvenientes con la adquisición de unos equipos para lograr su puesta en funcionamiento.



Con la búsqueda activa en los diferentes municipios del territorio santandereano se han multiplicado los casos y se han generado represamientos para la entrega oportuna de los resultados. (Foto: Gobernación de Santander / VANGUARDIA)

Escuchar este artículo ▶



Desde pasado 17 de marzo el Laboratorio Departamental de Salud Pública, en Santander, fue avalado por el Instituto Nacional de Salud para el procesamiento de pruebas diagnósticas de SARS-COV2. Casi cuatro meses después, desde allí no se ha obtenido el primer resultado de las 29.464 muestras realizadas en el departamento, hasta el 13 de julio.

Este hecho ha generado varios cuestionamientos entre los ciudadanos, quienes con preocupación ven un incremento considerable de casos positivos en la región. A dichos interrogantes también se suman los de los diputados santandereanos, quienes precisamente el lunes pasado citaron a Javier Villamizar, secretario de Salud Departamental, a un debate de control político.

El funcionario reconoció, en este espacio, que si bien el Laboratorio Departamental está habilitado para la fase pre analítica, y se obtuvieron recursos para llevar a cabo el procesamiento de las muestras, se han tenido dificultades con unos equipos.

"Tenemos material, insumos, reactivos, pero nos faltan equipos. Es decir, tenemos los recursos pero esos equipos están llegando en unos tres o cuatro meses; por eso, lo que decidimos hacer fue fortalecer a los laboratorios que se han ido certificando y habilitando", explicó.

Según el funcionario, desde el primer momento se le brindó apoyo al Laboratorio de la Universidad Industrial de Santander, UIS, el cual se fortaleció recientemente con la disposición de dos bacteriólogas y dos auxiliares más, de manera que a partir del próximo 20 de julio ya se puedan empezar a procesar unas 180 pruebas diarias.

"Por intermedio del convenio que tenemos vigente con la UIS, también les hemos dado apoyo en una cabina, gradillas, materiales y en insumos para que no tengan inconvenientes de procesamientos. Podemos decir que actualmente tienen un obstáculo con una cabina y un represamiento de muestras", subrayó Villamizar.

Lea también: [Alerta naranja en Bucaramanga por posibles crecientes de ríos](#)

## Al servicio

Por otro lado, se pudo establecer que para superar parte de los obstáculos que se han tenido, en el transcurso de esta semana entrarían en funcionamiento el laboratorio del Instituto Colombiano Agropecuario, ICA, y el de la Universidad de Santander, Udes, que también contarán con el acompañamiento de la Gobernación de Santander. En primera instancia, cada uno tendrá capacidad de procesamiento de 90 pruebas diarias.

La Administración Departamental entregará al ICA y a la Udes los insumos, reactivos y los elementos de protección personal, mientras que dichas instituciones garantizarán la infraestructura, los equipos y el talento humano.

En este sentido, con la puesta en servicio de esos dos laboratorios, ya se contarían con seis en total para diagnósticos más oportunos ante este virus altamente contagioso que al momento deja 1.431 casos confirmados en el departamento. A la fecha, operan los laboratorios de la Universidad Industrial de Santander, Higuera Escalante, Hospital Internacional de Colombia y **Ecopetrol**, este último ubicado en Barrancabermerja.

Y es que pese a esta capacidad, el Secretario de Salud Departamental terminó por reconocer que si se han presentado dificultades porque "nos hemos visto cortos y con represamiento de pruebas, por la búsqueda activa que venimos realizando. Hemos tomado más pruebas de lo que podemos procesar diariamente, sin embargo, no estamos quedados en procesamiento de pruebas, si hacemos un comparativo nacional".

En promedio, según datos oficiales, se están manejando entre 400 y 700 pruebas diarias en Santander.

*Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.*

Publicado por Ingrid Paola Albis Pérez

Etiquetas [COVID-19](#) [Pruebas](#) [Secretaría de Salud de Santander](#)

## Lea también



**Prometedores resultados: Una vacuna de Moderna contra COVID-19 genera anticuerpos**



**Las sesiones del Congreso serán instaladas de manera virtual el 20 de julio**



**Chile adiestra perros policías para detectar enfermos de COVID-19**



**Reportan 72 nuevos casos de COVID-19 en Santander**

## Comentarios

Comente con Facebook

2 comentarios

Ordenar por **Más recientes** ▾



Agregar un comentario...



**Claudia Diaz**

dicen los trabajadores de la gobernacion que nunca les ha importado a los gobernantes, el laboratorio no sirve para nada esta totalmente abandonado, puro bla bla que esta funcionando, pidamos a supersalud intervencion no se puede permitir mas corrupcion se necesitan las pruebas urgentes para salvar vidas

Me gusta · Responder · 7 h



**Samuel Hernandez Mesa**

Ese es el negocio socio, mejor hacer contratos que trabajar por el departamento

Me gusta · Responder · 9 h

Plugin de comentarios de Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

**Vanguardia TV**

Expo/Vermont  
Metro Rail & Busway

**Acosada, enjaulada y torturada por la Policía en Estados Unidos**

China amenaza con sanciones por la Ley de la Autonomía de Hong Kong de EE.UU.

Estados Unidos anuncia restricciones de visados para empleados de Huawei

Vanguardia x PYMES

## Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 Familia santandereana pide a Invima la importación de un medicamento que necesita un menor de edad con urgencia
- 2 Pese a recuperación del Parque del Agua en Bucaramanga, siguen llegando migrantes
- 3 Recomendaciones para cuidar su salud mental en caso de contagiarse con COVID-19
- 4 Anuncian nuevas medidas para los fines de semana en Santander
- 5 Alcalde de Bucaramanga anunció fin del traslado de venezolanos hacia la frontera

**Servicios**  
Suscripciones  
ePaper  
Pague su renovación  
Club de suscriptores  
Anunciadores  
Venta de fotos  
Comentarios del sitio  
Pautas con nosotros  
Contáctenos  
Nuestra Empresa  
Política de protección de datos  
Certificados Tributarios  
Proveedores  
Trabaje con Nosotros  
Términos y condiciones

**Secciones**  
Bucaramanga  
Santander  
Deportes  
Judicial  
Colombia  
Mundo  
Política  
Economía  
Opinión  
Entretenimiento  
Tecnología  
Multimedia

**Clasificados**  
Finca Raíz  
Vehículos  
Empleos  
Varios  
Edictos  
Publique

**Revistas**  
CocinArte  
Solo para Mujeres  
Revista Novias  
Posgrados

**Publicaciones**  
Gente de Cabecera  
Gente de Cañaveral  
500 Empresas  
Santander Inolvidable  
Q'hubo

Todos los derechos reservados Galvis Ramírez & Cia S.A. - 2020 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular. Términos y condiciones

